
 

Abschrift    SchulA/003/2010 
 
    Havixbeck, 07.05.2010 

 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und 
Sport der Gemeinde Havixbeck zu der heutigen Sitzung ordnungsgemäß eingeladen worden 
waren. Unter dem Vorsitz von Frau RM Margarete Schäpers sind folgende Ausschussmitglieder  
anwesend: 
 
 
 
Vorsitzende 
Frau Margarete Schäpers   
 
Ratsmitglieder 
Frau Sabine Bäumler-Özkent   
Frau Hildegard Brinkforth-Kemper   
Frau Anke Leufgen  Vertretung für Herrn Thomas Wardenga 
Frau Annegret Trahe-Museler   
Frau Gisela Weitkamp   
 
Sachkundige Bürger 
Frau Stefanie Becker   
Frau Sabine Cziossek-Skirde   
Herr Alexander Flüthmann   
Frau Gabriele Sarter   
Herr Michael Schultze   
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Dr. Friedhelm Höfener 
(Gemeindeelternrat) 

 

Herr Dieter Menke (Gemeindesportverband)  
Frau Brigitta Tusch-Hülsken (Stift Tilbeck)  
 
Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Herr Dr. Torsten Habbel Ltd. 
Gesamtschuldirektor 

 

Herr Dieter Hieke (Münsterlandschule)  
Frau Regina Sommer Grundschulrektorin  
 
Protokollführer 
Herr Reinhold Temme   
 
von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Wolfram Pott   
 
Gäste 
Herr Rolf Herzfeld SV SW Havixbeck, 
Vorsitzender 

 

Herr Ludger Niehoff SV GS Hohenholte, stellv. 
Vorsitzender 

 

 
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
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Ratsmitglieder 
Herr Thomas Wardenga   
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Elisabeth Monse (Seniorenbeirat)  
 
Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Herr Stefan Rölver (Kath. Kirchengemeinde)  
Herr Pfarrer Detlef Ruschinzik (Ev. 
Kirchengemeinde) 

 

 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
Vor Beginn der Sitzung wurde der Ascheplatz im Sportzentrum Flothfeld und anschließend die 
Baumberg-Sporthalle besichtigt.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt die Ausschussvorsitzende die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Änderungen und Erweiterungen werden nicht beschlossen. 
 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 
 
Hinweis der Verwaltung: 
 
Im letzten Protokoll wurde Frau Gisela Wilhelm versehentlich als Ratsmitglied statt als 
sachkundige Bürgerin aufgeführt. 
 
 
Weitere Einwendungen liegen nicht vor. 
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Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
TOP 3 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
BG Pott berichtet für die Verwaltung: 
 
1. Schulraumsituation 
 

Aufgrund des demografischen Wandels verringert sich die Zahl der an der 
Baumberge Grundschule Katholische Grundschule Havixbeck unterrichteten 
Klassen von 26 im Schuljahr 2008/2009 um 10 Klassen auf voraussichtlich 
maximal 16 im Schuljahr 2012/2013. Zugleich erhöht sich der Raumbedarf der 
Anne Frank Gesamtschule insb. auch aufgrund des neuen Schulgesetzes im 
neuen Schuljahr 2010/2011 um 1-2 Räume und im darauffolgenden Schuljahr um 
mindestens weitere 2 Räume. 

 
Von den frei werdenden 10 Räumen sind ab dem laufenden Schuljahr 2009/2010 
der Grundschule die ersten 2  frei gewordenen Räume überlassen worden. Im 
kommenden Schuljahr 2010/2011 benötigt die Grundschule 1  weiteren Raum 
und wäre es möglich, der Gesamtschule einen Raum zu überlassen sowie 
erforderlichenfalls einen abgetrennten Teil des  über 90 qm großen 
Pädagogikraumes. Hierzu laufen derzeit Gespräche mit den Schulen und ist am 
12.04.2010 ein ablehnender Beschluss der Schulkonferenz der Grundschule 
erfolgt, wozu es weitere Gespräche geben soll.. 

 
Mittelfristig ist eine Nutzung der frei werdenden Räume zu insgesamt je 5 
Räumen durch die Grundschule und die Gesamtschule denkbar, wozu auch vom 
Rat zu beschließende Umbaumaßnahmen erforderlich sind. 

 
Die Gespräche werden fortgeführt, der Rat und der SSJSA werden weiter 
unterrichtet. 

 
 
 

2. Jugendbeiratswahl  
Für die Jugendbeiratswahl haben sich 12 Kandidatinnen und 9 Kandidaten = insgesamt 
21 Personen zur Wahl bereit erklärt. Die Wahl findet in der Zeit vom 9. 5. bis 21. 5. 2010 
statt. Am 22. 5. 2010 erfolgt um 17.00 Uhr die Stimmenauszählung im Rathaussaal.  
Herr Kreuz hat noch heute berichtet, dass eine Kandidatin zurückgezogen hätte.  
 

3. Fördermittel für die Offene Ganztagsschule (Multifunktionales Gebäude) 
Mit Schreiben vom 08. März 2010 teilte die Bezirkregierung Münster mit, dass der 
Verwendungsnachweis geprüft wurde, es keine Beanstandungen gibt und die Mittel in 
Höhe von 460.000,- € für den Bau und die Einrichtung des multifunktionalen Gebäudes 
ordnungsgemäß verwendet wurden und keine Mittel zurückgezahlt werden müssen. 
 

4. Neuer OGS-Flyer 
BG Pott teilt mit, dass die OGS einen neuen Flyer in Bearbeitung hat, der demnächst 
herausgegeben werden kann. 
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Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
TOP 4 
Berichte der Schulleitungen 
 
 Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck  
 
Frau Sommer gibt folgenden Bericht: 
 

1. Das Zirkusprojekt erfreute sich – wie vor 4 ½ Jahren – wieder großer positiver Resonanz. 
Nach kurzer Zeit waren alle 7 Vorstellungen ausverkauft und somit auch mit Hilfe von 
Sponsorengeldern die Kosten von rund 10.000 € gedeckt. 

 
2. Seit Anfang März wurde die Zusammenarbeit zwischen dem Bauamt der Gemeinde und 

der Schulleitung institutionalisiert, indem 1x im Monat regelmäßige Treffen zwischen 
Herrn Haschke und Frau Sommer stattfinden. Damit ist der Informationsfluss gesichert 
und erforderliche Maßnahmen können zeitnah umgesetzt werden. Besonders wichtig 
erscheint der Schule zur Zeit die Entfernung des Bauzaunes entlang des Schulhofes 1. 
Jahrgang an der Dirkesallee. Dieser steht seit einigen Jahren und soll durch einen Zaun 
ersetzt werden, da die Hecke nicht dicht wird. 

 
3. Der Tag der offenen Tür am 29.04.10 in der OGS war spärlich besucht. Wir wollen 

zukünftig zeitnah zu den Anmeldungen zum 1. Schuljahr im November (auch persönlich) 
dazu einladen. Die Pressemitteilung (klein auf der 2. Seite) war evtl. auch ein Grund für 
die geringe Resonanz. Zum kommenden Schuljahr werden 85 Kinder die OGS 
besuchen. 20 Kinder sind in der Betreuung bis 13.00 Uhr. 

 
4. Die 4 ersten Klassen zum Schuljahr 2010/11 werden durchschnittlich 24 Kinder haben. 8 

Kinder aus dem zukünftigen 1. Jg. besuchen die Münsterlandschule Tilbeck. Es wird 
wieder eine Musizierklasse geben. 

 
5. Laut Auskunft von Herrn Quiel wird der Haushalt 2010 voraussichtlich erst Mitte Mai 
 rechtskräftig. Wir halten dies für eine untragbare Situation und fragen uns, ob die 
 Abwicklung/Genehmigung in den einzelnen Gremien zukünftig nicht zügiger 
 vonstatten gehen kann, da die den Schulen zugewiesenen Mittel vom Land keine
 Luxusinvestitionen sind, sondern dringend gebraucht werden. 
 
6. Am Freitag, 30.04.10 fand das dritte ausführliche Gespräch beim Bürgermeister 
 bezüglich des Raumbedarfes der AFG statt. Neuer Aspekt der Gesprächsgrundlage ist 
 der einstimmige Beschluss unserer Schulkonferenz vom 12.04.10 eine Mischung von 
 Grund- und Gesamtschülern aufgrund der besonderen Schutzbedürftigkeit von 
 Grundschülern vor dem bedeutenden Hintergrund der überdurchschnittlichen Größe 
 der Schule abzulehnen. Als weiterer Grund der Ablehnung einer zukünftigen 
 Raumnutzung von Gesamtschülern wurde die jahre- bzw. jahrzehntelange 
 Einschränkung bzgl. Fach- und Differenzierungsraumbedarf genannt. Die 
 Baumbergeschule musste ewig am äußersten Limit arbeiten und platzte förmlich aus 
 allen Nähten. Jetzt ist aufgrund rückläufiger Schülerzahlen der Zeitpunkt gekommen,  
 wo wir endlich unsere Qualität durch die Nutzung von Fachräumen verbessern und 
 weiterentwickeln können. Fazit des Gespräches: Die Verwaltung überprüft 
 Möglichkeiten (neuer Stand: 1 Raum wird von AFG gebraucht!) und will ggf. 
 Schulkonferenz/Eilkonferenz überzeugen. 

 
 
 Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck  
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Herr Dr. Habbel gibt folgenden Bericht: 
 

Schulhof der Anne-Frank-Gesamtschule 

Ich möchte mich ausdrücklich für die 20.000€ Unterstützung des Schulausschusses und – im 
Anschluss – des Rates der Gemeinde Havixbeck für die Gestaltung des Schulhofes der AFG 
bedanken. Ein 40-köpfiger Arbeitskreis, bestehend aus Lehrern, Eltern, Schülern, Herrn Wilken 
und Frau Böse, hat sich an einem Samstag getroffen und die Planung konkretisiert. Alle haben 
die Bedingungen verstanden, die der Schulausschuss und der Rat an die Bewilligung der 
Geldsumme geknüpft hat und man geht fest davon aus, dass in absehbarer Zeit dem 
Schulausschuss ein konkreter Entwurf präsentiert werden kann. Das haben mir mehrere 
Mitglieder des Arbeitskreises unabhängig voneinander bestätigt.  

Schulfest 

Am 1.8.1990 hat das erste Schuljahr der Anne-Frank-Gesamtschule begonnen – wir werden 
also 20! Zu Beginn des Schuljahres hat sich eine Arbeitsgruppe gebildet und ich möchte kurz die 
ersten Ergebnisse mitteilen. (Dies sind jedoch die Ergebnisse der Arbeitsgruppe, sie sind noch 
nicht mit der Lehrer- bzw. Schulkonferenz abgestimmt!): 
 Am Fr, den 3.9. 2010 [Ende der ersten Schulwoche] wird der Bürgermeister um 1700Uhr zu 

einem Empfang einladen. Eingeladen zu diesem ersten Festakt sind neben Vertretern der 
Gemeinde die Kollegien beider (!) Schulen des Ortes, der Baumbergeschule und der AFG. 
Nach einem ‚schlanken’ offiziellen Teil soll Gelegenheit zum gemeinsamen Feiern und 
gegenseitigen Austausch sein. Wir erhoffen uns von diesem Auftakt eine stärkere 
Vernetzung der Gemeinde und der beiden Schulen – und sehen in der Einladung des 
Bürgermeisters eine Anerkennung unserer Arbeit durch die Gemeinde. 

Möglicher Zeitplan für den 
Sonntag: 

1200Uhr:  

ökumenischer 
Gottesdienst 
„Erntedankfest“ 

gg. 1300Uhr:  

Mittagessen, Möglichkeit, 
die Stände aufzubauen 

1400–1800Uhr:  

 Am Fr, den 19.11.2010 soll eine Festveranstaltung in der AFG stattfinden, die die Schule 
nach außen und innen präsentieren soll. Ein Festredner soll zu uns sprechen, ein 
interessantes Programm wird entwickelt werden. Die Funktions- und Entscheidungsträger in 
Havixbeck sollen erreicht werden, die Integration der Schulgemeinde vorangetrieben 
werden. Entsprechend viele Gäste werden eingeladen werden. 

 Am So, den 3.10.2010 möchten wir ein Schulfest mit einer breiten 
Öffentlichkeit feiern. Die  Eltern, Schüler, aber auch Repräsentanten 
der Gemeinde (Vereine, Schulverwaltung, Rat, Kirchengemeinde,....) 
werden eingeladen. Unmittelbar vor diesem Sonntag findet die 
obligatorische Projektwoche statt, die das Fest mit vorbereiten kann. 
Die Erfahrung zeigt, dass viele Eltern und Bürgerinnen und Bürger 
aus Havixbeck zu einem Fest nur am Sonntagnachmittag kommen. 
Dieser Tag wäre allerdings „Unterricht in anderer Form“ und wir 
würden einen anderen ‚normalen’ Schultag auf diesen Sonntag 
verschieben. Die Arbeitsgruppe schlägt dafür den darauffolgenden 
Freitag, den 8. Oktober, vor (=letzter Schultag vor den Herbstferien).  

 

AFG im Austauschen mit anderen Ländern (und Schulen) 

Seit der letzten Schulausschusssitzung war die AFG dreimal Gastgeberin: Wir hatten 
KollegInnen und SchülerInnen aus den USA, aus Frankreich und Holland bei uns. Ausnahmslos 
alle waren angetan von der Möglichkeit des gegenseitigen Kennenlernens. Die Bedeutung 
internationaler Begegnung kann angesichts der Herausforderungen, denen SchülerInnen nach 
Verlassen der Schule gestellt sind, kaum hoch genug geschätzt werden. – An dieser Stelle 
bedanke ich mich erneut bei dem Bürgermeister, Herrn Gromöller, der die Gäste bei sich 
begrüßte, in der Begegnung stets den richtigen Ton fand und den Austausch unserer Schule 
tatkräftig unterstützte.  

„run for their lives“ – eine Initiative aus Havixbeck 

Charly Weiper ist Mitglied der Werbegemeinschaft Havixbeck und Initiator von „run for their 
lives“. Er kam kürzlich auf die Schule zu und bat um Unterstützung seines Projektes. In der 
Schulpflegschaft wurde das Projekt diskutiert und eine kleine Gruppe beschäftigt sich mit dem 
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Anliegen. Auch die Schulleitung unterstützt die Initiative. So hat Herrn Weiper sein Anliegen in 
einem Brief an jeden Lehrer formuliert, konkrete Ideen bzw. Maßnahmen werden 
vorgeschlagen.  
 
 Kosmos-Bildung Münsterlandschule Tilbeck 
 
Herr Hieke gibt folgenden Bericht: 
 

1. Zum Schuljahr 2010/2011 werden 32 Erstklässler aufgenommen. Davon kommen 8 
Kinder aus Havixbeck. Die übrigen Kinder kommen aus Senden, Münster, Nottuln, 
Dülmen und Lüdinghausen.. 
In den kommenden Jahren werden nur noch Schulanfänger aufgenommen (in den ersten 
beiden Jahren wurden auch Quereinsteiger aufgenommen) 
 

2. Im Juni machen wir eine einwöchige Schulfahrt (mit allen Kindern) nach Ameland. 
 
3. Die Münsterlandschule Tilbeck hat alle Fraktionen des Gemeinderates eingeladen, die 

Schule kennenzulernen. Mit den Grünen, der SPD und der FDP (zeitliche Reihenfolge) 
haben bereits Gespräche stattgefunden. Mit der CDU-Fraktion ist ein Treffen nach den 
Sommerferien geplant 

 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
TOP 5 
Bekanntgaben der Ausschussvorsitzenden 
 
Es wird keine Bekanntgabe gemacht. 
 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
TOP 6 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
 
Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 
 
 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
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TOP 7 
Beratung über die Situation der Sportstätten in der Gemeinde Havixbeck 
 
Herr Herzfeld hebt zunächst die ehrenamtliche und soziale Arbeit der Sportvereine für die 
Gesellschaft hervor. 
Die Sporthallensituation ist nicht zufriedenstellend, da im Grunde Hallenkapazitäten fehlen. Am 
Wochenende sind pro Meisterschaftsspiel bis zu 500 Spieler/innen in der Baumbergsporthalle, 
plus Zuschauer/innen; in der Zweifachsporthalle ist die Zahl geringer. 
 
Sehr problematisch ist die Situation auf dem Ascheplatz, der in mehreren Monaten des Jahres 
nicht genutzt werden kann. Ein Kunstrasenplatz ist dringend notwendig. In der jetzigen Situation 
können viele Kinder und Jugendliche nicht kontinuierlich betreut werden. Die Übungsleiter/innen 
leisten eine hervorragende Arbeit; der Sportverein „holt die Kinder von der Straße“. 
Die Gemeinde Havixbeck ist im Umkreis die einzige Gemeinde, die noch keinen 
Kunstrasenplatz hat.  
 
Herr Niehoff bekräftigt die Aussage von Herrn Herzfeld. 
Im letzten Winterhalbjahr war es notwendig, nach Altenberge auszuweichen, was zusätzliche 
Fahrtkosten verursacht hat. Eltern machen geltend, dass Beiträge gezahlt werden, aber 
Trainingsmöglichkeiten nicht bestehen.  
Die SV Havixbeck und Hohenholte arbeiten eng zusammen, um eine gemeinsame Lösung 
hinsichtlich der Schaffung eines Kunstrasenplatzes zu finden. 
 
BG Pott hebt die besondere ehrenamtliche Arbeit in den Sportvereinen hervor. 
Aus finanziellen Gründen ist in diesem Jahr die Anlegung eines Kunstrasenplatzes nicht 
möglich. 
Weiterhin hebt Herr Pott hervor, dass die Hallensituation, auch im Vergleich zu anderen 
Kommunen, nicht als schlecht bezeichnet werden kann. Nach dem früheren „goldenen Plan“ des 
Landessportbundes sind die Vorgaben für Hallenkapazitäten im wesentlichen erfüllt und weisen 
in den nächsten Jahren im Hinblick auf die zurückgehenden Schülerzahlen sogar einen 
positiven Saldo aus.  
 
Herr Menke vom Gemeindesportverband weist darauf hin, dass es in der Gemeinde Havixbeck 
9 Sportvereine gibt. Die Hallensituation ist besonders im Winterhalbjahr als problematisch 
anzusehen. Besondern Wert ist auf die weitere Sicherstellung der Jugendarbeit zu legen.  
 
Die gute Zusammenarbeit zwischen Sportvereinen und Verwaltung z.B. bei der Aufstellung der 
Hallenbelegungspläne wird dargestellt.  
 
Herr Menke teilt mit, dass am 21.6. 2010 ein gemeinsames Gespräch stattfindet, um ein 
Konzept zur Umsetzung des Kunstrasenplatzes zu erarbeiten und der Gemeinde vorzulegen 
und zu besprechen.  
 
Herr Hieke bittet zu prüfen, ob Hallenzeiten auch für die Münsterlandschule bereitgestellt 
werden können. 
Herr Flüthmann fragt an, ob im Stift Tilbeck Hallenkapazitäten frei sind. Frau Tusch-Hülsken 
erwiderte, dass es im Stift Tilbeck keine Sporthalle gebe.  
  
Herr Schultze bittet um Berichterstattung in der nächsten Sitzung hinsichtlich der Beschaffung 
der Anzeigentafel in der Baumbergsporthalle. 
 
Die aktuellen Hallenbelegungspläne werden der Niederschrift beigefügt.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept  für die Herstellung eines Kunstrasenplatzes bis zu 
den Sommerferien zu erstellen. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen   
 
 
 
TOP 8 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
Beantwortung zum TOP 12 (Haushalt) aus der Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, 
Jugend und Sport am 09.03.2010: 
 
„Herr Schultze bittet um Vorlage einer Aufstellung wie viel Geld in den letzten 2 Jahren für die 
Spielplätze ausgegeben wurde und wofür.“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
2008 wurden insgesamt 13.114,13 € und 2009 insgesamt 10.135,87 € ausgegeben. Diese 
Kosten teilen sich wie folgt auf: 
 
 2008 2009 
(Ersatz-)Spielgeräte 3.044,95 € 5.537,31 € 
Ersatzteile (Schaukelsitze, 
Wipptiersitze etc.) 

992,41 € 1.319,83 € 

Bankauflagen  3.629,50 € 0,00 € 
Zaunerneuerungen etc. 3.568,17 € 2.732,47 € 
Sonstige Unterhaltung 
(Silbersand, Altholzent-
sorgung etc.) 

1.909,10 € 546,26 € 

SUMME 13.114,13 € 10.135,87 € 
 
Hinzu kommen die Aufwendungen und Kosten für die Arbeiten durch den Bauhof (Pflege und 
Unterhaltung der Sand-, Rasen- und Pflanzbereiche) Eine konkrete Summe kann hier nicht 
benannt werden. 
 
Beantwortung der Anfrage von Frau Cziossek-Skirde aus der Sitzung des Ausschusses für 
Schule, Soziales, Jugend und Sport am 09.03.2010: 
 
„Kann ein Sachstandsbericht über die bislang erarbeiteten Konzepte und Arbeiten aus dem 
Arbeitskreis zum Thema „Einrichtung eines Generationenparks“ gegeben werden“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
 siehe auch Anlage zur Verwaltungsvorlage Nr. 17/2010 
 
Je 4 Firmen haben ein Gesamtkonzept sowohl für den Generationenpark als auch für den 
Skatepark mit einem entsprechenden Angebot eingereicht. Da sich die Kosten auf weit über 
100.000,- € belaufen, hat man sich nur für einen Teil der Umgestaltung ausgesprochen und 
diesen als Antrag bei LEADER eingereicht. 
 
Der LEADER-Lenkungsausschuss hat diesem Antrag zugestimmt, der Bewilligungsbescheid der 
Bezirksregierung steht jedoch noch aus. Des Weiteren ist der Haushalt 2010 noch nicht 
rechtskräftig, so dass diese Arbeit zurzeit „ruht“. 
 
 
Anfrage von Herrn Dr. Höfener: 
Können aktuelle Belegungszahlen nach Buchungszeiten  in den Kindertagesstätten und laut 
Anmeldungen für das kommende Kindergartenjahr den Ausschussmitgliedern mitgeteilt werden 
und künftig  regelmäßig zur Verfügung gestellt werden? 
Verwaltung bejaht dieses. 
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Anfrage von Herrn Schultze: 
Wie kann der Baumberge Schule Kath. Grundschule Havixbeck geholfen werden, notwendige 
Ausgaben zügiger zu tätigen? 
PG Pott antwortet, dass für den Schulbetrieb notwendige Anschaffungen seitens der Schule 
getätigt werden können. 
 
Herr Flüthmann erwähnt nochmals die Anmerkung von Frau Sommer, dass andere Gemeinden 
nicht so streng verfahren. 
BG Pott weist auf die Rechtslage hin, dass nur zwingend notwendige Ausgaben im Rahmen der 
vorläufigen Haushaltsführung getätigt werden können und ansonsten erst nach Rechtskraft des 
Haushalts und Genehmigung durch die Aufsichtsbehörde. 
 
 
 
  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
 
 
 
Unterschriften:  
 
Bürgermeister:  
 
gez.: Margarete Schäpers 
Margarete Schäpers 
 
 
Schriftführer:   
 
gez.: Reinhold Temme 
Reinhold Temme 
 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 07.05.2010 
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